



# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

| PRECIOS DE SUSCRIPCION.                                 | DIRECTOR PROPIETARIO  | ANUNCIOS.   |
|---|---|---|
| Huesca: un mes, 1 peseta.<br>Fuera: un trimestre, 3'50. | <b>MARIANO CASTANERA</b><br><i>Redaccion y Administracion</i><br>8, Sancho Abarca, 8. | Diez céntimos peseta línea.<br>Formas especiales, anun-<br>cios de temporada y comu-<br>nicados, precios convencio-<br>nales. |

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de las Mercedes.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

La Archicofradía de Nuestra Señora de las Mercedes celebra su fiesta principal á las ocho de la mañana la comunion general y absolucion general é imposicion del santo escapulario, á las diez y cuarto misa solemne y sermon que dirá el P. Olcina, y por la tarde á las cinco vísperas y á continua-  
cion la procesion hasta la plaza de la Catedral.

La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de las Nieves en San Pedro.

## ALMONEDA DE HERRAMIENTA DE HORNO

HORAS DE VENTA

de 9 á 12 y de 3 á 7 de la tarde.

**FORMENT, 7, HUESCA**

## Seccion de Noticias.

Poco á poco ha ido renaciendo la tranquilidad y cesado la general espectacion que hemos sentido estos dias con motivo de los tristes sucesos, cuyas fatales consecuencias no podemos menos de deplorar.

Ahora todo está reducido á buscar noticias sobre el hecho y leer con a videz justificada la prensa de Madrid, para saber hasta que punto era

fundada la alarma que en un principio cundió, por mas que de la lectura de los periódicos poco puede deducirse por las no interrumpidas contradicciones en que incurren.

De todos los modos, lo cierto es que la fracasada intentona, no ha tenido ramificaciones de ningun género, y que á pesar de su marcada insignificancia ha ocasionado lamentables desgracias y servido para que se nos tilde de pais falto de sentido, comparándonos con las tumultuosas repúblicas de América.

Sensible es, que en esta nacion, madre de héroes y espejo donde las demás pudieran mirarse como en épocas anteriores se miraron, se repitan con tanta frecuencia hechos como el de Madrid, máxime cuando disfrutamos de todos los derechos y libertades que dentro de un gobierno monárquico se pueden disfrutar.

---

Nuestros particulares amigos los profesores de primera enseñanza Don Lorenzo y D. Félix Sarrablo han tenido la atencion de remitirnos un ejemplar de su obrita *El instructor ortográfico* ó sea ortografía teórico-práctica, arreglada con esmero y especial cuidado al prontuario de la Academia.

Tiene además algunas reglas en casi todas las letras difíciles, seguidas del correspondiente ejercicio para la escritura al dictado.

Creemos que el librito de los Sres. Sarrablo ha de encontrar buena acogida por su reconocida utilidad, y nosotros lo recomendamos muy de veras á quienes necesiten aprender esa parte tan importante de la gramática.

---

He aquí el escogido programa de las composiciones musicales que la brillante banda del Regimiento del Infante ejecutará esta noche en la plaza de Zaragoza, y que como nuestros lectores pueden apreciar es de lo más selecto que la citada música ha tocado desde que se halla en esta poblacion.

1.º Paso doble, Aida.—2.º Sinfonía, Campanone.—3.º Dansé, Macabre.—4.º Marcha turka.—5.º ¡Solea!!!, Mazurka.—6.º Jota.

---

Parece seguro que el dia 2 de Octubre próximo será relevada la fuerza del Regimiento del Infante, de destacamento en esta plaza por dos compañías del de Gerona.

Tambien se nos ha dicho que con las fuerzas de relevo viene la música del Regimiento.

---

Con las lluvias de estos dias ha terminado el verano y ya puede asegurarse que la temperatura no sufrirá esas bruscas alteraciones que tanto nos molestaba no hace mucho.

---

El capital del 80 por 100 de propios del pueblo de Alcubierre, será invertido en el cementerio de dicho pueblo, capilla, osario, depósito de cadáveres y cuarto para el vigilante, para cuyo fin, háse formado el proyecto correspondiente y queda expuesto al público por término de veinte días en la Secretaría municipal.

---

Anoche á las once salió de esta ciudad con direccion á Jaca un convoy conduciendo caudales, segun se nos dijo, y custodiado por algunas parejas del cuerpo de carabineros al mando de un teniente.

---

A propuesta de la Direccion general de Correos y Telégrafos, se ha dispuesto suprimir la conduccion del Correo en carruaje de esta ciudad á Angües y la de este punto á Barbastro á caballo, creándose en su lugar una sola conduccion en carruaje entre la oficina del ramo de Huesca y la de Barbastro por Siétamo, Liesa, Belillas y Angües.

La subasta para la adquisicion de este servicio tendrá lugar el dia 23 de Octubre próximo á la una de la tarde en el gobierno civil de esta provincia y Alcaldía de Barbastro, bajo el tipo de 1525 pesetas anuales y demás condiciones que se detallan en el pliego inserto en el *Boletín oficial* de dia de ayer.

---

Un vecino de la aldea de Loranguiles, reclamado por el Juzgado de Piedramorrera, como autor de un homicidio perpetrado en aquella localidad, ha sido reducido á prision por la guardia civil del puesto de Ayerbe el dia 21 del próximo pasado, y puesto á disposicion de la autoridad.

---

Ha sido nombrado ordenanza de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, Luis Grande Marco.

---

El dia 25 de los corrientes se venderá en pública subasta en el Juzgado municipal de Berbegal una Viña.

---

Hoy se ha verificado la visita ordinaria á las cárceles de este partido.

---

Hoy jueves, día señalado para celebrar sus sesiones ordinarias el Ayuntamiento de esta ciudad, no ha sucedido nada de particular, ni aun la celebracion de la sesion que segun costumbre se celebra.

---

*Conferencias agrícolas.*—Se dice que desde Octubre próximo principiarán en todas las capitales de España: «estas conferencias deben entrañar un carácter esencialmente práctico y acomodado á las condiciones de cada region, debiendo encomendarse á profesores que den la enseñanza en los distritos rurales, á fin de estimular la asistencia del agricultor.»

---

El Ministro de la Gobernacion ha dispuesto que tan luego como las audiencias pongan en conocimiento de los Gobernadores, el ingreso de un rematado en la cárcel, estos lo comuniquen á la Direccion general del ramo, para el señalamiento del punto donde han de extinguir los presos su condena.

---

A juzgar por las noticias que dá la prensa, en Cataluña han sido generales las lluvias estos dias, ocasionando inundaciones en algunos pueblos.

Tambien alcanzaron á las Baleares los aguaceros, causando en aquellas islas daños de consideracion en los campos.

---

Se ha establecido en la capitania general de Madrid la revision de los periódicos antes de darlos á la circulacion, mientras dure el estado de sitio.

---

Segun *El Imparcial*, el movimiento debió estallar ayer, pero las fuerzas del regimiento de Garellono no podían hacerlo despues del dia 19, por cuyo motivo el señor Ruiz Zorrilla anticipó las órdenes.

---

El delegado Hacienda de Huelva participa lo siguiente:

«En este momento me avisan haber sido, al parecer, robado el almacén de efectos estancados. Esta suposicion es hija de haber encontrado un agujero abierto en una pared casa puerta contigua al almacén.

Ha hecho abrir á mi presencia las puertas, que estaban perfectamente cerradas, y se procede á hacer el correspondiente recuento.

Por el pronto se cree sea sólo robado el almacén de efectos estancados,

Daré cuenta al gobernador, sin perjuicio el expediente que estoy formando.»

---

El punto relativo á los fueros que ha de examinar el próximo Congreso de jurisconsultos, es el de los conflictos que se produzcan cuando las personas que gozan de fuero caen tambien bajo la jurisdiccion de la ley común.

---

Un distinguido oculista aleman que ha examinado la vista de centenares de relojeros que trabajan con el antejo de aumento, dice

que solo ha encontrado el 5 por 100 de ellos que sufren miopía, y en los que trabajan sin el antejo, solo en 3 por 100; de donde se deduce que el mencionado oficio no es segun se cree nocivo á la vista. Entre tanto han encontrado entre los cajistas el 56 por 100; el 51 entre los litógrafos; el 37 entre los joyeros y diamantistas, y el 27 entre los que escriben y leen mucho.

---

Para el 28 de Octubre se ha fijado definitivamente la inauguración de la estatua de la Libertad en el puerto de Nueva York, acto que será muy lucido y á él asistirán el presidente y delegados de Francia.

---

En Murcia se ha descubierto hace tres dias, al realizarse un pago en el Banco, una nueva falsificación que consiste en hacer cañones de hierro del volúmen y dimension de un duro en monedas de diez céntimos y rellenarlo con metal, cuyo peso, unido al de yerro, de el de 500 gramos, que es el que tiene las 50 piezas de diez céntimos á diez gramos.

---

El periódico *El Previsor* que vé la luz en Barcelona, publica el siguiente telegrama:

«París 3 Septiembre 1886.—«La Banque Spéciale des Valeurs a Lots» está cerrada definitivamente y sus directores han huido.

Por otra parte nuestro corresponsal en París nos escribe: Martin y Pissotte los directores de la «Banque Spéciale des Valeurs a Lots» se han refugiado en España donde esperan con cooperacion del compañero Schlosser continuar explotando al público español, cambiando el nombre de la Sociedad.

Esperamos que las autoridades españolas no tolerarán una tan escandalosa maquinacion.»

---

## Correspondencia.

---

Madrid 22 de Septiembre de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

No hay más asunto á la órden del dia que los comentarios á los sucesos de la noche del 19.

Con una unanimidad notable acusan todos al partido progresista-democrático de su gestacion y ejecucion, y aun yo mismo he tenido ocasion de oír á varios convenir en ello, y por si esto no fuese bastante el silencio que la prensa coaligada viene guardando desde hace dos dias acabaría de confirmarlo.

Sin embargo de esto conviene tener presente un dato muy significativo de *El Progreso* de anoche, recogido esta mañana por *La República*,

por el cual se viene en conocimiento de que, siguiendo la opinion general y sospechando que no se ha quebrantado por ahora al menos, la unidad del gabinete, procura producir en la opinion la idea de la imposibilidad de su sostenimiento en el poder.

Pero lo que verdaderamente ha producido debates en todos los círculos ha sido el trabajo de *El Liberal*, encaminado á recomendar al señor Sagasta la clemencia en los actuales momentos y sobre todo una frase por todo extremo significativa, porque revela fielmente el estado de la opinion pública en la actualidad:

«Respetad á Sagasta, sublevaos contra los conservadores.»

Y digo que responde á la manifestacion de la opinion general porque yo mismo he oido preguntar en varios círculos y á hombres de distintas procedencias qué clase de cargos tienen que hacer contra el gobierno liberal.

Verdad es que han ofrecido reformas y que éstas no se han hecho á la fecha, pero á esto oponen los ministeriales que el tiempo y los debates políticos se lo han impedido en absoluto y que por lo tanto el movimiento debía ser por lo ménos prematuro y hasta se quejaban amargamente de que les hicieran una guerra tan cruda, despues de permitir el libre ejercicio de todos los derechos, al mismo tiempo que por el simple hecho de haberse declarado el estado de guerra enmudecían.

Los ministeriales por esta vez parecen decididos, sobre todo segun propia afirmacion, á plantear las reformas ofrecidas y á seguir la política de expansion, pero tambien á aplicar la ley con todo rigor sin consideraciones de ningun género.

Dicen que no tienen derecho á clemencia los que han alterado el órden público y derramado la sangre cuando se habia suavizado la política restrictiva del partido conservador.

La prensa extranjera en general se muestra muy benévola para el gobierno del señor Sagasta y las noticias de las bolsas extranjeras indican que nuestros valores se han repuesto algo, aunque no del todo de la depreciacion que sufrieron en los primeros momentos.

Se ha hecho pública hoy la actitud que en vista de los acontecimientos habian iniciado en la frontera francesa una buena parte de los emigrados carlistas que por allí pululan, pues parece se habian agitado con la esperanza de lanzarse al campo tan pronto como se hubiese confirmado la victoria de los sediciosos, lo cual viene á confirmar cuanto hace tiempo dije á V. en mis cartas.

Añadian algunos, sin embargo, que entre esos emigrados se habia repartido dinero republicano, pero la opinion más general rechaza ese rumor como desprovisto de fundamento, sin más que fijarse en el hecho de proyectar hace tiempo un levantamiento general y que en vista de la mala acogida que ha tenido lo fían todo á un momento en que las insurrecciones parciales ó una revolucion les ofrezca coyuntura bastante para contar incondicionalmente con los elementos ultraconservadores

además de sus fuerzas propias, que para ese caso se decidirían francamente por la lucha.

Deciase también hoy que el fracaso del movimiento era debido en primer término á haberse adelantado, pues aseguran que día de hoy era el señalado para el movimiento que debía ser secundado en provincias.

Segun las noticias oficiales ya no queda en armas ni por el campo disperso alguno que no haya sido prisionero ó se haya entregado.

Pero lo que hoy constituye una preocupacion para el gobierno es el punto en que han de hacerse los fusilamientos, pues el deseo general es que no presenciara la capital ese espectáculo y se trabaja para darle una solucien en este sentido.

Grande era la curiosidad que todos sentían por conocer el Consejo de ministros que hoy había de presidir la reina y que comenzó á las once menos cuarto de la mañana, terminando á las doce.

Taciturnos se han mostrado á la salida lo cual indicaba con bastante claridad que el acuerdo era el ya conocido ó sea, política expansiva, planteamiento de las reformas y aplicacion de la ley con todo vigor.

En la secretaria de Estado permanecieron despues hasta la una y media, habiendo asistido allí el Sr. Zugasti, lo cual hizo creer á muchos que se ocupaban de las dimisiones del Capitan general y Gobernador civil, pero este asunto ha quedado aplazado en tanto duren las circunstancias críticas del momento. No obstante he oido que solo le será admitida la suya al Capitan general.—M.

---

Zaragoza 20 de Septiembre de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

No quiero empezar relatando á los lectores los conocidos sucesos de Madrid, les supongo bien enterados ya y no pretendo incurrir en repeticiones.

La infamia cometida por cuatro locos ha merecido universal reprobacion; todo el mundo condena la actitud de los irrisorios revolucionarios.

No he de negar que la noticia causó impresion en Zaragoza durante los primeros momentos pero la tranquilidad renació en seguida al conocer el alcance y trascendencia de la intentona cuartelera.

Las prisiones hechas en la mañana del lunes ni siquiera llamaron la atencion; se trataba de detenidos de *abolengo* revolucionario y todos encontraban natural que el gobierno tomase precauciones.

Nadie ignora la significacion política del ex-alcalde Dulong y de sus compañeros de prision, los mismos que lo fueron á raiz de los sucesos de Cartagena. El gobernador señor García consultó ayer al ministerio de la Gobernacion lo que debía hacerse con los detenidos y la contestacion no se hizo esperar, hoy se sabe ya como cosa cierta que el señor Dulong y compañía se hallan sometidos al fuero militar.

De todas las noticias recibidas de la corte, una de las que peor impresion han causado es la captura del estudiante Luis Mendez, autor de la muerte del brigadier Velarde. La circunstancia de ser este joven hijo de una familia conocidísima en Zaragoza, y que tiene generales simpatías, hace que todos nos hayamos asociado al dolor que en este momento la embarga.

Reina aquí una tranquilidad completa: la avidez de noticias que se dejó sentir en las dos últimas noches ha degenerado bastante. Los suplementos de los periódicos locales han conseguido sosegar á los impresionables y destruir las novelas forjadas en los corrillos.

La gente pasea como en tiempo normal y acude á los cafés y demás puntos de reunion.

Durante la noche las rondas vigilan la poblacion, la mayoría de las propas duerme en los carteles, como es de cajon en estas circunstancias, pero no por esto se altera la tranquilidad de los zaragozanos.

Por otra parte las autoridades no han abusado de las precauciones militares como otras veces, y esto ha contribuido á no sembrar la alarma.

Zaragoza, pues, conserva el aspecto de siempre.

Calma, interrumpida tan sólo por la llegada de los periódicos de Madrid, ó la publicacion de suplementos de los locales.

Únicamente anoche se notó una pequeña alarma, hé aquí lo que la produjo:

Eran las diez y el público circulaba tranquilamente por el paseo de la calle de la Independencia: los cafés estaban animadísimos y en una palabra todo presentaba un aspecto normal.

En aquel momento se oyó un gran estruendo, corrieron los medrosos, hubo sustos y confusiones y muchos creyeron que lo que habia producido la detonacion era un cañonazo.

Afortunadamente la presencia de ánimo del general Bonanza logró devolver á todos la tranquilidad.

Dirigióse seguido de muchos curiosos hácia el sitio en que debió verificarse la explosion y allí se encontró con los restos de un petardo mónstruo.

Estaba colocado junto á la fábrica de bastones de Lopez en la calle de San Diego, encerrado en una cubierta de zinc, á no dudar rellena de dinamita, y era bastante voluminoso.

Hasta la fecha no ha sido capturado el petardista.

Un momento despues de verificada la explosion la gente paseaba tranquilamente.

Nada más ocurre de notable.

*El Corresponsal.*

---

París 20 de Sep tiembre de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

*Revista política de la semana.*—La cuestion de Oriente es siempre la gran preocupacion.

La Rusia ha obtenido un primer éxito, pero los Bulgaros estiman que ante todo quieren permanecer Búlgaros y no les sonrie la perspec-



tiva de venir á ser Rusos. Es lo que se saca en limpio de la última deliberacion de la Asamblea nacional (Sobranié). El Austria por su parte rompe el silencio y dice que vería con desagrado á la Rusia en apoderarse de los Balkanes con detrimento de sus intereses, y sus periódicos reprochan ya á la Alemania de hacer concesiones á la Rusia en perjuicio del imperio austro-húngaro, que habia hasta aquí para ella un aliado fiel.

La Inglaterra por su parte, se arma; tal vez consentiría á dejar á la Rusia seguir su política, se debiese aprovechar de alguna cosa: el Egipto no dejaría de convenirle, más otras potencias tienen demasiados intereses en ese país para permitir á los ingleses que se anexionen el Egipto. El mismo Sultán se prepara á unir su voz á las de las potencias Europeas para oponerse á esta escamstager.

Como se vé, el viento esta á la guerra y se necesitaría poca cosa para hacerla estallar. La diplomacia tiene que emprender una tarea bastante ardua para mantener la paz, que depende hasta cierto punto de la salud del emperador Guillermo. La muerte del anciano monarca sería seguramente la señal de las hostilidades.

Las dificultades á propósito de los acontecimientos del golfo de Guinea, no es de naturaleza á enfriar las cordiales relaciones de España y Francia. Los dos gobiernos estan dispuestos á ponerse completamente de acuerdo y á hacer una delimitacion amigable.

Esta manera de poner fin á un incidente causa una viva satisfaccion de un lado y otro del Pirineo. Los dos países estudian en este momento la abertura del nuevo Tunel, de que ya nos hemos ocupado, y cuya realizacion facilitará todavía más las relaciones entre las dos naciones hermanas.

La cuestion del envío de un legado pontifical en China puede considerarse como definitivamente abandonada.

Nuestros informes particulares nos permiten considerar el diferimiento de las negociaciones como una renunciacion del papa á un proyecto del que ha comprendido los inconvenientes y los peligros.

La presencia en Pekin de un agente diplomatico de la Corte pontifical, constituia una infraccion flagrante de las prerogativas reconocidas á la Francia por los tratados y M. de Freycinet no podia dejar que se atentase á los derechos adquiridos. Hay que felicitarlo por el éxito que acaba de obtener, y la Francia Católica agradecerá á Leon XIII los sentimientos de conciliacion de que ha dado pruebas en tan delicadas negociaciones.

*El Corresponsal.*

## Seccion libre.

CAMAMA Y C.º, LIMITED.

—«=»—

Me tienen á mi intrigado los apreciables industriales que se dedican

al timo científico en clase de aficionados á la Medicina y demás profesiones curativas.

Hace largo tiempo que vengo, ú voy, advirtiendo que andan desparramados por las provincias de España centenares de curanderos que matan sin responsabilidad á los incautos, sin perjuicio de vaciarles los bolsillos.

Enhorabuena muy cumplida para esos caballeros, que á mi no han de perjudicarme con sus talentos médicos.

Soporto de buen grado los anuncios de específicos en forma de artículo y aun de novela, en que, despues de narrar las horribles desgracias de que fué víctima una familia de la Luisiana, termina la obra curándose el protagonista de una cruel enfermedad merced á las pastillas maravillosas de Kamelowski.

Peró ni Dios pasó de la raya, ni yo paso más allá con mis tolerancias.

No me explico que entre nosotros y en el extranjero se aguanten las mujeres que echan las cartas y adivinan *la suerte de la persona*.

Las gitanas, colegas de lá llorosa Conchita, han perdido su clientela.

Aun algunas, rezagadas en el camino del progreso, dicen á las fregonas, cuando las hallan al paso:

—¿Te la igo resaláa?

Peró el *haut* timo no se consuma ya con barajas adivinadoras y jaquitas sabias.

Eso se queda para los soldados.

A fuerza de subir los timógrafos han llegado al cielo y ejercen el *apostolado* con una frescura digna de grillete.

No pasará mucho tiempo sin que leamos en las esquinas:

«La Santísima Trinidad, sociedad comanditoria de milagros á domicilio.

Se resucita á los muertos y se echan piernas á los cojos.

Tambien se frien buñuelos al uso de Andalucía.»

En Málaga hay ahora de *temporá* una Sagrada Familia, de aficion, que milagrea sin patente,

Hace noches dieron una conferencia para sacar unos cuartos.

La concurrencia, compuesta de incautos y guasones, fué numerosa.

—Zeñore—rompió el más anciano—yo zoy el Padre Eterno, aunque me esté mal en desirlo

A lo que replicó una barbiana:

—¡Ay, que Dios!

—Pus como iba diciendo, ezta zeñora que ustés ven ez la Zantízima Madre deste gachó que ez er niño Jezú.

Y como le objetaran los presentes que el niño era muy grande, dijo en un arranque de ilustracion:

—Peró cabayeròs, ¿ustés san figurao que la criatura era un canijo que no había é crecé en 1.800 años?

Y prosiguió:

—Eze chaval ez hijo mío y de la zeñora y de aquel amigo que está *acharao* en esa zilla, que es el zeñó Zan Jozé.

Por la muestra adivinarán ustedes cómo serían los botones restantes del discurso de aquel piadoso timador.

A mí no me maravilla que la ignorancia supere en atrevimientos á la superstición, lo que me escandaliza es que á esos tunantes les pase lo que á las cartas echadas al correo.

Que danzan por donde quiera y no llegan jamás á su destino.

Por de contado, que tampoco es muy nuevo eso de dárseles de personaje celestial para sacar la moneda.

En Andalucía, donde el sol es tan hermoso, no ha penetrado del todo la luz.

Ya hará más de quince años hubo un caso semejante.

Salió una familia de un pueble, que tomó el oficio de milagrear, y de timo en estafa dió al fin en un villorrio, que tenia un alcalde que ni de molde.

Una noche descubrió el juego que se traían aquellos personajes, y promovió una bronca que hizo temblar el Misterio.

El hombre, digo, el alcalde, dió parte de oficio al juez y al gobernador, y á éste le añadía en carta particular:

«Yo no sé si habrá sido demasiado; pero debo decirle á V. S. que he metido en chirona á toda la corte celestial. El Padre Eterno ha sufrido algun detrimento en su persona, como el Espíritu Santo, que le han roto un alon de un estacazo. Se me escapó Jesús con el tumulto; pero si me lo trae la Guardia civil lo crucifico segunda vez.

Las Magdalenas, que había varias, se las envió á V. S. con la pareja para si quiere darlas ahí empleo, porque se me figura que están poco arrepentidas.

Entre las Marias, que eran tres, he tratado de buscar la Virgen, pero ninguna de ellas confiesa serlo.»

La autoridad castigó aquello con mano firme; pero no evitó que se reprodujera el escándalo.

Muchos años despues pasé yo por el pueblo, y supe que seguía el *jaleo* y conocí á una que debía ser Santa Ana por el parentesco que la unía con una de la comparsa.

—¿Y la niña?—le interrogué.

—Pues por esos pueblos haciendo de Virgen.—M. G.

(Gaceta Universal.)

## Telegramas.

**Madrid 22.**—Segun las últimas noticias comunicadas por el Comandante militar desde Aranjuez, tiene en su poder 68 prisioneros y espera recibir de Chinchon Colmenar y Noblejas hasta 68 que llegarán á Madrid á las tres y media de la madrugada de mañana. El resto de sublevados que ascienden á cuatro ó cinco vagan por las inmediaciones de los montes de Toledo, y confiase en su captura.

No se ha confirmado todavía que se halle herido el Brigadier Villacampa y hasta se tienen dudas de que fuera el jefe de la insurrección. Se ignora el paradero del capitán Casero, si bien se cree se halle con los pocos insurrectos que faltan por apresar.

A las nueve de esta noche se reunirán los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta. En dicho Consejo se acordará probablemente la fecha en que ha de regresar la Reina á la Granja.

El Consejo de guerra sigue ocupándose con toda actividad de los procesos de los sublevados, los que no se terminarán tan pronto como se esperaba.

Confírmase la noticia de que la Regente visitará á las viudas del Brigadier Velarde y Coronel Conde de Mirasol, muertos en la noche del domingo.

Madrid 22.—Vuelve á insistirse en la formación de un Ministerio Martínez Campos, pero la noticia se considera por algunos prematura y desprovista de fundamento.

Lo que si parece confirmarse es que los Sres. Pavía y Zugasti presentarán sus respectivas dimisiones en el momento en que se levante el estado de sitio.

Continúa haciéndose gran número de prisiones de personas conocidas por sus antecedentes republicanos.

Muchos de los que militan en dicho partido han desaparecido de Madrid.

No se confirma que el joven detenido como autor de la muerte de Velarde, haya confesado su delito.

Madrid 22.—Segun los telegramas que se reciben de provincias reina completa tranquilidad en toda España.

Ha causado sensación las noticias recibidas del Norte, relativas á que se nota cierto movimiento entre los emigrados carlistas.

Los Ministros no se han ocupado todavía de nada relativo á la apertura de Cortes, sin embargo que se cree será en un breve plazo.

Desmíentese la gravedad que un periódico de anoche concede al asunto del río Mune.

Madrid 23.—Se fluctúa acerca del punto en que deberán hacerse los fusilamientos caso de acordarse alguno por el Consejo de Guerra.

La opinión general es que se harán en Madrid.

Madrid 23.—Han llegado á Madrid procedentes de Aranjuez unos 78 prisioneros militares, siendo conducidos á las prisiones de San Francisco.

Las fuerzas que habían salido á perseguir á los reveldes, principian á reconcentrarse en esta Corte.

Continúa la tranquilidad.

Los valores en alza.

## ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Setiembre.

Dia 22.

| BARÓMETRO<br>en milímetros. |        | TEMPERATURA Á<br>la sombra. |              | DIRECCION DEL<br>viento. |        | ESTADO DE LA<br>atmósfera. |        | PLUVIÓMETRO<br>en<br>milímetros. |
|-----------------------------|--------|-----------------------------|--------------|--------------------------|--------|----------------------------|--------|----------------------------------|
| Ma-<br>ñana.                | Tarde. | Má-<br>xima.                | Mi-<br>nima. | Ma-<br>ñana.             | Tarde. | Ma-<br>ñana.               | Tarde. |                                  |
| 715'7                       | 714'1  | 24                          | 15           | Oeste                    | Oeste  | Cubt.°                     | 8 10N  | 11'99                            |

## ANUNCIOS

**H**ISTORIA DE ESPAÑA, POR D. MODESTO LAFUENTE.—Seis magníficos tomos, lujosamente encuadernados, ilustrados con elegantísimas láminas alta novedad. Su valor es de 60 duros y se vende por 50. En el Coso alto, número 15, confitería, darán detalles. 3-s

**V**ENTA.—En la bodega de Castilla hay para vender doce bocoyes de cincuenta á setenta cántaros de cabida, son buenos, y por desahogar el local se darán en conveniencia. Para tratar en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo, 3. 6-a

## DENTICINA INFALIBLE

DEL PALACIO LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

Premiada con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infabilidad específica, y le encontrareis en cuatro mil farmacias de España á tres pesetas caja, y el único autor FERNANDEZ IZQUIERDO la remite por correo por seis reales.

Ni un sólo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los descanja, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid, y en Huesca, ob-  
ticas de Rayon, Camo y otras.

## TRASPASO

Se hace de una carnicería en un punto de los más céntricos de esta capital. También se cederán todos los enseres, que en ella existen, propios de dicha industria.

Pormenores calle de Ramiro el Monje, números 4 y 6, piso primero. 7-s

**E**n arrendamiento se desea dar tres campos juntos (10 cahizadas) en el término de Lunes y Martes, partida Caramiel. También se venderán en condiciones ventajosas para el comprador. Pormenores en la calle Ramiro el Monge, (antes Correría) 30, Huesca.

## AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de

### **DON VICENTE SUSIN**

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento


ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

*Sucursales en todas las capitales de provincia.*

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES  
é imitaciones alemanas.



**S**e alquila ó arrienda un segundo piso, cuadra, pajar, bodega; calle de San Orencio, número 3, frente San Francisco. Para pormenores dirigirse CA-FÉ-FORNOS.

**E**n la calle de Sancho Abarca, núm. 8, se arrienda un SEGUNDO EPISO. En el principal de la misma casa informarán.

# LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

## ANGEL BROTO

### SIN COMPETENCIA POSIBLE

EN ESTA CAPITAL.

*Temporada de invierno de 1886 á 87.*

Se ha recibido un inmenso surtido en géneros de laña para la confeccion de trajes para caballero.

Trajes novedad desde 20 pesetas á 60.

Trajes alta novedad clase superior de 70 á 150.

Capas bandas inferiores de 35 á 80.

Capas bandas felpa de seda de 80 á 300.

Gabanes de cuantos precios y gustos se deseen.

Cortes pantalon género del país de 7 á 25.

Cortes pantalon extranjeros de 21 á 48.

Chalecos fabricacion especial á 28.

Grancés, chinchillas, astracanes, elasticotines.

Gergas, vicuñas, merinos, rizos en colores y cuanto se fabrica para el ramo de sastrería se encuentra en este establecimiento.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

## NO SE ABRE EN DIAS FESTIVOS

# LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mútuos sobre la vida fundada en el año 1859  
Domicilio social: Neuw-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882  
Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.

BALANCE DE 1885.

*Millones de duros.*

|                                 |            |
|---------------------------------|------------|
| Capital activo. . . . .         | 66.553.387 |
| Ingresos. . . . .               | 16.590.053 |
| Sobrante. . . . .               | 17.495.329 |
| Nuevos riesgos en 1885. . . . . | 96.011.378 |

Pagado á los tenedores de póliza desde su fundacion

**Duros 99.622.831 duros**

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente,

porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratularnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

**LA EQUITATIVA** no tiene ninguna reclamacion en litigio.

**LA EQUITATIVA** es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPUTABLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbran otras compañías.

**LA EQUITATIVA** reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

*Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886*

**Duros 257.333.246 duros**

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. JUAN RIVERA, Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

---

## ULTIMA HORA.

---

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 23, 2:30 mañana.

El Consejo de ministros celebrado últimamente ha durado cuatro horas: en él se han tratado asuntos de tal índole que los ministros se han encerrado en un silencio absoluto.

Han sido capturados el brigadier Villacampa y el teniente Gonzalez, en el pueblo de Noblejas.—M.

Madrid 23, 11:00 mañana.

El general Pavía ha pasado una circular á todos los periódicos de la córte prohibiendo en absoluto la publicacion de las noticias relacionadas con la disciplina militar y el orden público, apercibiéndoles, que someterá á Consejo de guerra á los periódicos que otra cosa hicieren.

El embajador de España en París señor Albareda dará un banquete al señor Cánovas del Castillo.—M.

---

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.